
 

 

“Somos de Acá” permitirá acondicionar la cancha en el poblado de Cañas, 

departamento de Cerro Largo 

El fin de semana pasado, el grupo “Jóvenes de Cañas” organizó una actividad recreativa en la 

zona. Este grupo se comenzó a reunir a partir de la idea forjada por COVEDOCE de realizar 

mejoras en la cancha de fútbol de la escuela. El grupo de jóvenes cuenta actualmente con 30 

integrantes, 10 mujeres y 20 varones. Hasta ahora han realizado actividades en conjunto de 

manera informal como partidos en la cancha, campeonatos de bolita y algunos participan de 

talleres de música.  

 

El proyecto presentado a “Somos de Acá” propone acondicionar la cancha mediante la 

nivelación del terreno y la construcción de infraestructura de baños y un depósito donde guardar 

los materiales de uso deportivo. Se aprobó un financiamiento cien mil pesos.    

La localidad de Cañas queda en la 12ª Sección del Departamento de Cerro Largo, en la zona de 

influencia de ruta 26, a diez kilómetros de la frontera con Brasil. Es una zona básicamente 

ganadera. En el centro poblado viven unas 300 personas, pero toda la 12ª sección cuenta con 

una población que ronda en los 800 habitantes. 



COVEDOCE es una asociación civil que se encarga de llevar adelante iniciativas productivas, 

culturales y recreativas para la comunidad. Cuenta con unos 200 socios. Gracias al proyecto 

presentado a “Somos de Acá” se pondrá en funcionamiento una cancha de fútbol y una de 

vóleibol. Además se piensa cercar y abrir una portera hacia el camino, de modo que se pueda 

ingresar a la cancha sin tener que pasar por el predio escolar.  

En la jornada del fin de semana, se realizó un informe de actividades, hubo dinámicas de grupo 

y partidos de fútbol. Quedó programado el comienzo del trabajo del profesor de educación física 

en la formación de los equipos deportivos, y próximamente se comenzará con la tarea de 

nivelado de las canchas. 

“La cancha es un espacio comunitario, pero con las dificultades que conlleva que es un espacio 

escolar, y hay muchas actividades que no se pueden realizar si no se piden los permisos 

correspondientes; eso es un inconveniente que se piensa solucionar haciendo un convenio con 

la escuela”, cuenta Elena Sosa, socia fundadora de COVEDOCE, colaboradora en la formulación 

del proyecto de los jóvenes y encargada de la policlínica de la zona. El convenio permitiría que 

la escuela ceda a la cancha para uso comunitario, y que una comisión asuma el control y 

mantenimiento del lugar.  

Gracias a otros proyectos, como el que COVEDOCE tiene con el Ministerio de Salud Pública, se 

pudieron comprar pelotas, chalecos y otros implementos deportivos. Esta asociación civil lo que 

hace es articular diferentes proyectos de manera que se complementen. Con el Ministerio de 

Ganadería, Agricultura y Pesca, además del Somos de Acá, tiene un Proyecto de Fortalecimiento 

Institucional (PFI). Con él se busca fortalecer la organización con herramientas que le posibiliten 

hacer un buen trabajo de articulación. La inclusión de los jóvenes para asegurar el recambio de 

participantes en la institución es otro de los objetivos propuestos. 

“El poblado tiene una particularidad y es el hecho de que a la diferencia de la media nacional en 

cuanto a jóvenes, acá, un 20% de la población tiene entre 12 y 29 años. Es muy alto el índice de 

natalidad en el poblado, y también es alta la permanencia de los jóvenes. No pasa como en otros 

pueblos rurales donde los jóvenes se van en busca de mejores oportunidades. Acá salen 

estudian y retornan al pueblito”, dice Elena. 

Somos de acá es un fondo concursable de iniciativas juveniles con enfoque de desarrollo rural, 

que promueve la participación de las juventudes en proyectos productivos y socio-culturales. 

Tiene como propósitos encontrar alternativas para que las juventudes sean protagonistas de sus 

proyectos de vida, ayudando a que la permanencia en el campo sea una elección.  

Esta segunda edición fue un éxito en su convocatoria. Más de 1500 jóvenes de todo el país 

expresaron su interés en conseguir apoyo para llevar adelante sus iniciativas y luego de un 

período de evaluación se seleccionaron 44 propuestas para ser financiadas, las que involucran a 

un total de 529 jóvenes de diversos puntos del país. 

  


